



うるし

第6号 令和5年10月15日

始良市立漆小学校

校訓：清く 正しく たくましく

TEL：0995-52-8600 FAX:0995-54-3927

http://www.12.synapse.jp/urushi/

感動の合同運動会！

校長 榎元 寛之

9月17日（日）に秋季大運動会を実施しました。今年度は、4年ぶりに校区との合同運動会（終日開催）となりました。当日は閉会式時の雨以外は天候に恵まれ、大盛会のうちに終わることができました。これもひとえに、地域・保護者の皆様方の御理解・御協力の賜物だと思っております。運動会スローガン「漆パワー 最後まであきらめずに走り切れ 限界とっばの運動会！」のとおり、子どもたちも練習の成果を全力で発揮してくれました。中でも、運動会の歌や校歌を大きな声で精一杯歌う姿には心を打たれました。また、校区種目も、校区の皆さんが和気藹々と競技に参加され、地域の絆を感じることができました。最後まで温かい御声援と惜しみない拍手、ありがとうございました。



【漆バラ踊り（ビナマキ）演技中】

漆バラ踊りにつきましても、練習の成果を発揮できたと思います。大勢の観客の前で披露するのは気持ちがよく、歴史を肌で感じ、すがすがしい汗をかくことができました。運動会での披露に向け、バラ踊り指導者の川崎俊策さん・西堂路勝博さん、更には、西由紀子さんをはじめとする保護者の御指導のもと、子どもたちはくり返し練習に励んできました。また、保護者やコミュニティの方々には、車で送迎や長時間にわたる道具の補修・準備をしてくださり、本校を卒業した中・高校生も練習や本番でのサポートをしてくれました。加えて、今年も動画（隊形の組み方・衣装の着付けも）を活用させていただきました。皆さんの熱い思いが一つになり、伝統をつなぐことのできた、素晴らしい披露ではなかったかと思えます。まさに「チーム漆」の素晴らしさを実感した瞬間でした。併せて、地域の方々からも、たくさんのお花を頂いたと聞いています。本当にありがとうございました。

いじめ問題を考える週間

いじめ問題を考える週間（本校：9月1日～9月7日）に合わせて、全校朝会で次のような話（概要）をしました。各御家庭でも、今回の話のことを話題にされてみてください。



さかなクンの書いた「さかなのなみだ」について話します(概要)。

海にいるメジナという魚を水槽に入れると一匹を仲間外れにしていじめるそうです。さかなクンも中学校の吹奏楽部で友達がいじめにあったり自分も無視されたりしたそうです。そのときよくいじめられた子と一緒に釣りに行き、話はできなかつたけどそばにいてくれることでその子も自分も安心できていたんじゃないかと思うそうです。最後に「小さなカゴの中でいじめたり悩んだりしないで広い空の下、広い海に出てみましょう。」とうったえています。

小学校のときは・・・

大切な友だちができるとき
 とっても楽しいとき
 何かに夢中になれるとき！

気があう あわない
自分とちがう →あたり前

大切なこと

ちがいをみとめあうこと

なやんでいる人の気持ちの理解

さかなクンのような励まし方もあるんだと思いました。悩んでいる人の気持ちをわかれようと一緒にいてあげるだけで、ほっとする人もいるかもしれません。漆小学校が、もっともっと思いやりや優しさにあふれる学校になっていくように、みんなで学んでいきましょう。

9月10月の学習等の様子

9・10月にかけての学習等の様子を紹介します。保護者・地域の皆様のサポートに感謝いたします。



〈蒲生ゴルフ協会様より寄付〉
図書カードを頂戴いたしましたので、図書の本を購入させていただきました。漆の子は、読書家な子が多いです。秋の夜長に、ゆっくりと読書に取り組んでくれると思います。ありがとうございます。



〈ジャパンゴールド様より寄付〉
運動会の入場行進等で使う優勝旗ベルトを購入させていただきました。大変使いやすく、使用した子どもも安心して行進できたようです。これからも大事に使います。ありがとうございました。



〈バラ踊り8/1~9/17〉
伝承芸能「漆バラ踊り」は、地域・保護者・学校が一丸となって、守りつないでいます。卒業した方々も協力してくださいます。このような経験は、子どもたちにとっても大きな財産です。



〈校区合同運動会9/17〉
4年ぶりの校区合同開催となりました。国体ダンス「きばいやんせ」の時に、「ぐりぶー」と「さくら」も来てくれて、会場もさらに大盛り上がり。大人も子どもも、大いに大満足した運動会になりました。漆が熱く燃えた1日となりました。



〈陸上記録会の練習9月〉
来る市陸上記録会に向けて、放課後練習に取り組む5・6年生です。リレーの練習では、どうすればうまくバトンパスができるのか、みんな考えました。漆小の代表として、胸をはって競技に参加して欲しいと願っています。
フレーフレー！漆っ子！



〈国体観戦10/12〉
成人女子のバスケットボールの応援をしました。ちょうど鹿児島県のチームのプレーを観戦できました。漆っ子も応援のぼり旗やお迎えプランターの用意をして、国体の準備に関わっています。みんな国体を盛り上げることができました。

【10月行事予定】

- 17日(火) てんてん子ども園交流
- 19日(木) 市陸上記録会
- 20日(金) PTA 理事会・児童維持委員会
- 27日(金) 稲刈り(もち米) 全学年

【11月行事予定】

- ※1日(水)~7日(火) 県民週間(午前中)
- 2日(木) 市小中合同音楽会(午前:加音ホール)
- 7日(火) 俳句教室・避難訓練(地震・火災)
- 8日(水) 脱穀(5・6時間目・全学年)
- 19日(日) 蒲生どんと秋祭り(米販売)
- 20日(月)~24日(金) 特認体験入学
- 21日(火) 3校交流学習(午前:蒲生小)
- 29日(水) 持久走大会健康診断(希望者)

※地域が育む「かごしまの教育」県民週間

地域に大きく育ててもらっている漆っ子の様子を見に、お越しください。(受付:体育館側玄関)

漆小保健室のホームページ 開設!

保健室から見えてくる漆っ子の様子が紹介されています。どうぞこちらのQRからのぞいてみませんか。



特認校生募集! 漆小学校体験入学の御案内
→申し込みは右下のQRからどうぞ
11月20日(月)~24日(金)のうち1日
(午前のみ)

☆自然豊かな中で学ばせたい!
☆極細やかな指導を受けさせたい!
☆ゆっくりとした雰囲気の中で成長してもらいたい!
そんな方に、漆小での教育、いかがでしょう!

